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Chers contribuables, 

 

Conformément à l’article 176.2.2 du Code municipal, je dépose mon rapport aux citoyens concernant le 

rapport financier de l’année 2020. 

 

 

 

LE RAPPORT DES VÉRIFICATEURS DE L'ANNÉE 2020 

La vérification a été effectuée par la firme comptable Raymond, Chabot, Grant, Thornton en date du 9 

mars 2021.  Ces états financiers représentent fidèlement les états des opérations de la Municipalité pour 

l’exercice financier s'étant terminé le 31 décembre 2020, ainsi que sa situation financière constatée à 

cette date selon les principes comptables généralement reconnus en comptabilité municipale au Québec.  

 

 

 

LES DERNIERS ÉTATS FINANCIERS VÉRIFIÉS 

 

Voici les données vérifiées de l'année 2020 : 
 

- Revenus de fonctionnement               + 1 694 526 $ 

- Charges                                     - 1 375 941 $ 

- Amortissement des immobilisations                                       +      97 759 $ 

- Excédent de fonctionnement (affecté au budget 2020)                                     +      92 000 $ 

- Excédent de fonctionnement non affecté (rénov. cadastrale)                                     ---       

- Activités d’investissement                                         -     143 783 $ 

 

-    Excédent de fonctionnement de l’année 2020                               364 561 $ 

 

Autres informations :  

 

- Surplus accumulé affecté au 31-12-2020…………………………………….   122 000 $ 

         (Pour équilibrer le budget 2021) 

 

- Surplus accumulé non affecté (libre) au 31-12-2020…………………………   757 549 $ 

 

 

 

PRINCIPALES RÉALISATIONS EN 2020 

 

Au niveau de la voirie municipale, et dans le cadre du Programme de transfert de la taxe sur l’essence et 

de la contribution du Québec (TECQ 2019-2023), la municipalité a procédé au rechargement et au 

pavage d’une partie des chemins suivants, soit : 

➢ Pavage du Chemin Marius-Ouellet, sur une longueur de 1 650 mètres  

➢ Rechargement des chemins Marcotte, Rang Breeches, 11e Rang et petit Pansu. 

Au niveau des loisirs, le projet d’aménagement d’un sentier multifonctionnel le long de la Rivière Saint-

François, débuté à l’automne 2018, s’est poursuivi au cours de l’année 2020. Un chalet et une toilette 

sèche ont été érigés, à la hauteur de l’ancien barrage. 

 

De plus, au Parc du Pouvoir, deux balançoires (une pour enfants et une pour adultes) ont été aménagées 

pour les visiteurs.  Ces travaux ont pu être réalisés grâce à une aide financière dans le cadre du 

Programme de soutien à l’action bénévole 2019. 

 

Des travaux de rénovations et de peinture ont été effectués dans l’entrée du bureau municipal afin d’y 

aménager un espace de rangement et les bureaux municipaux ont également été repeints. 

 

Afin de pallier aux problématiques de la Covid-19, des écrans protecteurs ont été installés dans les 

bureaux municipaux ainsi qu’au comptoir de la SAAQ. 

 

 

 



ORIENTATIONS GÉNÉRALES DE L’ANNÉE 2021  

 

 

Au niveau de la voirie municipale, des travaux d’excavation et de rechargement seront effectués sur le 

Chemin Marcotte. Sur le chemin Labbé, du nettoyage de fossé et d’enrochement sera effectué. 

Finalement, de l’asphalte sera faite sur le chemin du Pansu et sur la route Lac de l’Est. 

Au niveau des loisirs, le projet d’aménagement du sentier multifonctionnel le long de la Rivière Saint-

François suit son cours avec un projet de passerelle qui permettrait de rejoindre le Parc du Pouvoir qui 

serait possible avec un programme d’Hydro-Québec. 

 

Au niveau de l’environnement, des visites des bandes riveraines au Lac de l’Est seront effectuées afin 

de compléter ce qui a été fait au Lac Aylmer et nous permettre d’avoir un dossier complet qui facilitera 

la prise de décision pour le futur. Aussi, nous rendrons disponible aux citoyens du compost qu’ils 

pourront venir chercher dès la deuxième semaine de mai grâce à l’implantation du « bac brun ». 

Vérifier auprès du bureau pour connaître la procédure mise en place afin d’y avoir accès 

 

 

Finalement, le Conseil Municipal entamera un processus pour devenir un « Conseil sans papier » et nous 

avons le souhait lorsque les rencontres mensuelles redeviendront accessibles au public de continuer de 

diffuser en direct sur Facebook les rencontres de votre Conseil. 

 

 
 

 

 

CONCLUSION 

 

Comme vous pouvez le constater, nos états financiers reflètent une saine gestion.  Soyez assurés que tous 

nos efforts portent vers le mieux-être de tous nos contribuables.  N’hésitez pas à nous consulter pour 

nous faire part de vos commentaires ou critiques constructives. 

 

 

 

 

 

 

____________________ 

Jacynthe Patry, mairesse 

Municipalité de la Paroisse de Disraeli 

 


